

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuatro y en la segunda, 10 en la tercera, 5 y en cuarta, 3.—Comentarios, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias, a 15 pesetas en primera plana, y a 10 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 156

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO

Ha esta Provincia y Península, en sus...
Sección y Administración
TALLERES:
IMPRENTA GARCÍA CRUZ
FUNDADOR,
Santiago García Cruz

FOR TELEGRAMA

Monumento a Primo de Rivera

Acuerdos del Congreso del Comercio del Ultramar

HOMENAJE A MARTINEZ ANIDO

Madrid, 30-10.- Comunican de Barcelona que en el Palacio de Bellas Artes de la Exposición se efectuó ayer el banquete de homenaje al ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, organizado por los Sindicatos Libres.

Fue presidido el acto por el señor Martínez Anido, quien era acompañado por los ministros señores Aunós y Galvo Sotelo, y el presidente de la Confederación de Sindicatos.

Ofreció el banquete el señor Salas.

El doctor Albiñana anunció que los médicos pedirán que se conceda al señor Martínez Anido la gran Cruz de Beneficencia, en gratitud a la labor sanitaria que aquel ministro ha llevado a cabo.

Los señores Puyuelo y Milans de Bosch elogiaron en sus discursos la labor del señor Martínez Anido.

A continuación el señor Aunós impuso al homenajeado la Medalla de Oro del Trabajo.

Luego el señor Martínez Anido pronunció un discurso, en el que expresó su gratitud por el homenaje que se le rendía, afirmando luego que se limitó en el ministerio a cumplir su deber.

Terminó aconsejando la disciplina social.

El señor Martínez Anido fue ovacionado.

Después, en el local de los Sindicatos, fué descubierto un busto del Sr. Martínez Anido.

Monumento a Primo de Rivera

Manifiestan de Jerez de la Frontera que al mediodía de ayer fué inaugurado el monumento erigido al hijo de aquella ciudad y jefe del Gobierno, señor Primo de Rivera.

Asistieron al acto el marqués

de Estella; el ministro de Fomento, conde de Guadalhorque; el director general de la Benemérita, señor Sanjurjo; numerosas personalidades y gran gentío.

Pronunciaron discursos los condes de Villamiranda y Villamarta, la señora de Aranda y el señor Primo de Rivera.

Dijo éste que ofrendaba el homenaje que se le rendía al Directorio, al Gobierno actual y a los colaboradores de su obra.

Añadió que su labor había sido eficaz merced al acendrado patriotismo del rey.

El jefe del Gobierno fué ovacionado.

Luego se efectuó un banquete el cual fué presidido por el infante don Carlos.

No hubo brindis.

El señor Primo de Rivera asistió a la corrida de toros, a una verbena popular y a un banquete en el Casino, que terminó en baile.

Acuerdos del Congreso del Comercio de Ultramar

Madrid, 30-10.-El Congreso del Comercio de Ultramar trató en su anterior sesión de la agrupación corporativa de todos los españoles residentes en América, a cuyo fin se propuso la creación de la Unión Nacional de Españoles en Ultramar.

Se acordó que cada Cámara Española de Comercio tenga su peculiar reglamento.

Se abogó porque la designación de agregados comerciales en las embajadas y legaciones españolas recaiga en personas competentes, para evitar los casos bochornosos que se dan actualmente.

PERPEN.

Fume V. cigarrillos
CLECASTY
No contienen estampillas; pero sí tabaco superior.

DE TACORONTE

Ya ni en la basura se puede guardar dinero, por que lo roban

En la seguridad de las cajas de caudales de seguridad, ya nadie cree. De ellas los ladrones sacan el dinero rompiendo la caja; y si no las pueden fracturar, se llevan caja y todo y luego, en la casa, con absoluta tranquilidad y comodidad, proceden a su apertura.

Uno de los muchos que no creen en la seguridad de las cajas de caudales de seguridad, es el Sr. Acosta agente-vendedor de la gasolina Shell, en Tacoronte.

Este señor en aquella ciudad, en la carretera general del Norte, poco más allá de la estación del tranvía, tiene un pequeño comercio, algo así como un simulacro de café, por cierto muy frecuentado. Además allí tiene el despacho de gasolina Shell.

El sábado el café aquel estuvo abierto toda la noche, desahucándose a las personas que lo visitaban para hacer consumaciones. A la una y media o dos de la madrugada del domingo el Sr. Acosta cerró su establecimiento y se marchó a descansar a su domicilio, situado a alguna distancia de aquél.

Pero el señor Acosta, que es uno de los muchos convencidos de que el

dinero se halla seguro en todas partes menos en una caja de caudales de seguridad, antes de ausentarse, cojió unas mil pesetas que poseía, producto de la venta de gasolina, las encerró en una cajita que no era de caudales de seguridad, y luego la ocultó bajo un buen montón de basura. ¿Qué ladrón iba a entretenerse en revolver la basura, en busca de dinero? Hecho esto, se marchó a dormir el Sr. Acosta.

Ayer por la mañana este volvió a su establecimiento, sito en una casa pequeña de tejado; y, ¡oh sorpresa!, de la gaveta del mostrador faltaban ocho duros que había dejado la noche anterior. Penetró más adentro y vió que los cristales de la claraboya de la casa habían sido rotos.

No cabía ya duda de que la casa había sido visitada aquella madrugada por ladrones; por más de uno, pues para descolgarse por la claraboya, era necesario utilizar los servicios de otro que desde el tejado sosteniera una soga por la cual se deslizara dentro y volviera a subir el ladrón protagonista.

Pero cuando el Sr. Acosta vió el montón de basura todo desperdigado

por el suelo, es que su alarma fué terrible. No era para menos. Sus temores eran fundados y se vieron confirmados. La cajita, con las mil pesetas de ventas de gasolina había desaparecido. De la basura, aunque revuelta los ladrones no se llevaron ni una peseta. Ni siquiera tuvieron la cortesía de volverla a amontonar y tirarla al barranco. Por mil y pico pesetas, bien pudieron prestar este servicio.

Además, los ladrones se llevaron buen número de billetes de esos que compran por talones los dueños de automóviles y chóferes, para luego irlos entregando según adquieren gasolina. Los billetes eran los justificantes de tomas efectuadas al señor Acosta, las cuales ahora no pueden ser precisadas.

El robo de las pesetas escondidas en el montón de basuras, hace suponer que el que se las llevó es persona de confianza del Sr. Acosta, o que desde antes de cerrar el establecimiento los cacos estaban en el tejado y por la claraboya observaban todas las maniobras de aquél, siéndoles fácil así ir a dar con el dinero aquél.

Así, pues, también han quedado desacreditados los montones de basura como sitios seguros para guardar dinero.

Se ignora quienes puedan ser los autores de este hecho, pues no dejaron señas personales; muy razonable, pues si las dejan los detienen enseguida.

Decididamente, el mejor sistema para que a uno no le roben el dinero, es el que practicamos nosotros: no tenerlo. Lo empleamos desde hace muchos años con excelentes resultados. Jamás nos ha fallado este original truco. Además este procedimiento tiene la ventaja de que a los ladrones, con su precipitación, se les puede caer un duro del robo anterior y no se ocupen de recogerlo. Y esto saldremos ganando con su visita, pues como no se llevan la gata o la destiladora... ¡visje perdido!

DE HACIENDA

Las cuotas con talarario

Se ha ordenado que mientras no se acuerde otra cosa por el Gobierno, se suspenda la aplicación de lo dispuesto en el artículo 62 del Estatuto o Reglamento de Recaudación para las cuotas de la contribución que se perciban mediante recibo talarario, no excediendo las referidas cuotas de la cantidad de 10 pesetas, las cuales se continuarán cobrando de una sola vez en el segundo trimestre del próximo año.

El viernes, en el Parque

El viernes próximo, día 4, y en el Parque Recreativo, el actor y barítono, nuestro paisano Bernabé Orihuela, dará a conocer preciosas canciones y boleros del folclorismo cubano, colombiano y mexicano, acompañadas por el notable guitarrista Ignacio Rodríguez.

Sabemos que son las últimas producciones de esos autores extranjeros, y que gustarán al público, amante de la música latino-americana.

Antes de emprender el regreso a América, el señor Orihuela la dará a conocer por el interés de la isla en breve tournée. Auguramos al artista y paisano muchos éxitos.

Suicidio de un supuesto coautor del crimen de S. Miguel

Una de las varias personas detenidas e interrogadas judicialmente para esclarecer la misteriosa muerte violenta del anciano Miguel Delgado Rodríguez, hecho ocurrido hace días en San Miguel, es Jesús González (a) el "Canalero", de 60 años de edad viudo.

Este fué puesto en libertad, así como otros detenidos a quienes el sábado volvió a detenerse para que de nuevo declararan ante el juzgado de Granada.

Jesús expresó si podría realizar

solo el viaje para arreglar antes unos asuntos. Se aceptó su solicitud y se marchó.

Pero transcurrió la tarde y de Jesús no se tenía la menor noticia, habiendo desaparecido del pueblo.

Hacia las seis de aquella misma tarde Jesús fué encontrado ahorcado, colgado su cadáver de una higuera.

Supónese que Jesús fué uno de los autores del crimen y que viéndose comprometido decidió suicidarse.

Ismael Melián y un hijo de "El Canalero", llamado Juan, han sido encarcelados de nuevo, como supuestos coautores de la muerte del anciano citado.

De Enseñanza

La asistencia de alumnos libres

Se ha dispuesto que los alumnos libres de las distintas facultades que deseen asistir a las Cátedras, deberán solicitar una autorización por escrito de los decanos de las facultades, quedando sometidos a igual régimen que los alumnos oficiales.

Asociaciones de estudiantes

Se ha dictado normas para el reconocimiento oficial por parte de las Universidades de las Asociaciones de estudiantes. Estas Asociaciones podrán ser organizadas libremente para fines culturales, asistencia y ayuda mutua y fines deportivos y podrán dirigirse por escrito a los Rectores y Directores de los respectivos Centros docentes en aquellos asuntos que estén relacionados con la enseñanza pudiendo formular las peticiones pertinentes dentro de la esfera docente.

Las faltas de asistencia y los desórdenes

Se ha organizado el Negociado de informaciones escolares que estará integrado por un catedrático, un Profesor auxiliar y dos padres de alumnos.

Dicha Comisión ejercerá una verdadera tutela sobre la vida escolar y en casos de faltas de asistencias colectiva que afecten a varias Facultades y siempre que se promuevan desórdenes, actuará una Junta integrada por los Vice-Rectores y Decanos respectivos y aceptarán las medidas que se consideren necesarias para restablecer la normalidad.

Los Bachilleres

Se ha dispuesto que los alumnos que hubieran obtenido el título de Bachiller universitario en la Sección de Letras, podrán obtener el de la Sección de Ciencias, verificando un examen final y global de las materias de Física, Geología, Química y Biología.

A su vez los que hayan obtenido el título de Bachiller universitario en la Sección de Ciencias, podrán obtener el de Letras, sufriendo un examen en las mismas condiciones de las asignaturas de Latín, Literatura, Psicología y Lógica.

En ambos exámenes quedan exceptuados los idiomas

DE SOCIEDAD

ENFERMOS

Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, nuestro amigo don Vicente Rodríguez.

—Se hallan enfermas dos niñas hijas de don Justo Ramos.

—Se encuentra enfermo nuestro amigo don Lorenzo Ramirez.

VIAJEROS

Han llegado de Puerto de la Luz, doña María Codorniu, doña María Teresa de la Fe y familia, don Pedro Fuentes, doña María Rodríguez, doña María Abreu; don Juan Hidalgo, don Diego Cabrera, don Alberto Camacho, don José de las Parras, don José Oramas, don José Cerezo, don Angel Toledo, don Fidel Rodríguez, don José Luque y doña Rosa Pérez.

—Del Sur de Tenerife y Gomera han llegado, doña María Hernández, doña María Berto, doña Isabel Ramos, doña Amelia Escuela, don Antonio Fernández, don Miguel Moreno, don Manuel Ascanio, don José García y señora y don Gracián Principa.

Citroen.—Se vende uno de 14 plazas en perfecto estado de conservación y funcionamiento propio para taxi, en precio módico

Informarán en Bernabé Rodríguez, número 3.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE BARCELONA

Palacio de las Artes Industriales y Aplicadas

Es uno de los Palacios más elegantes del grupo de las Industrias. Situado en la Avenida de la Técnica, delante del Palacio de Alfonso XIII, ofrece este Palacio características renacentistas con marcadas tendencias barrocas.

La fachada, de un efecto soberbio, desahucado en el centro en forma de hemicírculo, a ambos extremos del cual se extienden en ángulo recto las alas laterales, del edificio. Como elementos ornamentales de la fachada figuran a ambos lados del hemicírculo dos templetas a modo de torreonos superpuestos, que se asientan sobre un grupo de pilastras entre las que se abren unas estiladas hornacinas con bellas reproducciones escultóricas. En el fondo del hemicírculo y rematando la puerta de entrada, levántase un airoso frontón, que presta al conjunto una hermosa perspectiva.

La planta de este Palacio, cuya superficie es 12.000 metros cuadrados, está distribuida en varias salas laterales y en un amplio Hall Central, de cubierta acristalada al que se desciende, desde el vestíbulo, por dos escaleras. Consta también este edificio de unos amplios semisótanos, destinados también, en su mayor parte, a salas de exposición.

La especial disposición del Hall Central, que aparece construido a un nivel distinto del vestíbulo, presta al mismo una magnífica visualidad.

Como su nombre indica, alberga en este Palacio todo lo relativo a las artes industriales y aplicadas, y en él exponen, además de España los siguientes países: Italia, Austria, Alemania, Estados Unidos y Suiza.

El espectáculo de las exhibiciones es espléndido. A ello contribuye sobremanera la calidad y naturaleza especial de los artículos expuestos, hechos en su mayoría para el halago de la sensibilidad, dentro de lo que cabe en artículos manufacturados.

Cuanto se relaciona con el mobiliario, esto es, la ebanistería y carpintería artística, la cerámica, las vidrieras artísticas, los metales y hierros repujados, los modelados en bronce, los papeles pintados y las alfombras y tapices, el cuero y la marroquinería, la decoración de templos y el arte litúrgico, la orfebrenía y la joyería, la peletería y las flores artificiales, la juguetería y los artículos de bazar, etc. hallase soberbiamente expuesto en las salas de este Palacio.

Pronto se echa de ver al recorrer estas salas cuales son las naciones que más se distinguen por las aportaciones llevadas a cabo dentro de los grupos de las artes Industriales y Aplicadas.

En primer término merece citarse Italia. Descartada la parte decorativa de los "stands", en que brille a la altura de los de España, forzoso es reconocer por lo que a sus aportaciones se refiere que ocupa en este Palacio el primer puesto. La orfebrenía, la vidriería y la cerámica italiana de tan rancio abolengo, presentan en forma muy nutrida, sus labores inimitables. Florencia, Imola, Borgo di San Lorenzo, Perugia, Murano, Venecia, todos los antiguos burgos, en fin, de la nación hermana que fueron cuna de los primeros artífices del mundo, exhiben en este Palacio la maravilla de sus faïenzas, de sus joyas, de sus tapices, de sus piedras labradas, de sus brocados, de sus miniaturas, de sus mosaicos y porcelanas. La sección italiana, en todos sentidos muy brillante, presenta, además, otros muchos productos, entre los que merecen citarse: tapetes, centros de mesa, sedas renanas, tejidos estampados, almohadones, paneles, mante ería y cortinajes artísticos, encajes antiguos, chales, instrumentos musicales, marcos artísticos, etc., etc. Esta sección ocupa las dos terceras partes de la vasta sala que figura en el ala derecha del edificio.

Próximo a esta sección y ocupando el resto de la sala, se encuentra la sección de Austria, sección verdaderamente notable y que honra muy de veras las industrias en ella representadas. En ella sobresalen por su importancia los grupos de las pieles y cueros y de los pienes. Forman el resto de la sección otros muchos grupos en que figuran diversos modelos de máquinas, camas de hierro y latón, aderezos, para artículos de viaje, metales de formas y dibujos variados y pulverizadores de esencias.

Por su parte Alemania ha concurrido con cuanto le era dable hacerlo, y su esfuerzo es muy loable. Sus secciones ocupan las salas que se abren al fondo del Palacio, a conti-

nuación del Hall Central, y cuidadosamente distribuidas como en ella habitual, presenta en una sección sus industrias de juguetería, instaladas de manera muy adecuada para que ejerza en la imaginación de los infantes el hechizo necesario. A esta sección concurren las principales firmas del ramo, con sus juegos mecánicos, juguetes blandos, lindas figuras de estofa, aviones, juguetes volantes, libros ilustrados para niños, muñecas de paño, etc. En otra sección presenta una nutrida colección de productos de celuloide, destinados a usos diversos, que demuestra el desarrollo que esta industria ha alcanzado en Alemania. En otra exhibe sus magníficas porcelanas y numerosos objetos relativos al servicio de mesa. En otra, en fin, se halla agrupada otra industria muy representativa en dicho país, como la de los pianos, con la presentación de toda clase de modelos de tipo más moderno. La descripción que antecede da idea de lo considerable que resulta también en este Palacio la concurrencia alemana.

Los Estados Unidos, aun no estando oficialmente representados en el Certamen, ha llevado a cabo en este Palacio una exhibición interesante, aunque desde luego muy por debajo de lo que cabía a nación de una capacidad de producción tan formidable. La exhibición norteamericana se compone, casi en su totalidad, de diversos modelos de máquinas de escribir y material litográfico y para oficinas.

Suiza figura con un solo género de productos: los pianos. Sin embargo, constituyen estos una aportación tan nutrida, que no queda en modo alguno eclipsada por las otras aportaciones similares.

De la concurrencia de España hay que hablar con sumo elogio, primero, por el gusto depurado que revelan la mayoría de "stands" y segundo, por a categoría de las industrias nacionales representadas. También nuestros orfebres y ceramistas más prestigiosos, juntamente con los industriales más afamados en el ramo de las artes industriales, han querido que España brillara en este Palacio a la altura que se merece, organizando una aportación tan nutrida como depurada de sus principales productos. La Sección española, la más vasta de este Palacio, ocupa el vestíbulo y salones contiguos, el Hall Central la casi totalidad de la sala que se abre a la derecha del mismo y parte de los semisótanos.

Una simple enumeración de los principales productos exhibidos, permitirá hacerse cargo perfecto de la magnitud de la sección española. Hallanse expuestos en ella: joyas y piedras preciosas, vidrieras, esmaltes, cerámica, hierros repujados, flores artificiales, vidrios artísticos en fantasía, cerámica artística, tapices, papeles pintados, miniaturas y reproducciones, artículos de perfumería, productos de belleza, esencias y productos químicos, bisutería, instrumentos de música, pianos, mosaicos de madera, materiales de cemento y amianto comprimido para la construcción y decoración, bronce artísticos, tejidos decorativos, sastrería de lujo, artículos de piel, linoleums, peletería y pieles para peletería, artículos damasquinados, porcelana valenciana y artículos de Eibar, escultura decorativa de carácter religioso, artes litúrgicas, ornamentos de iglesia, juguetes de todas clases (de metal, de felpa, de madera, etc.), carpintería, ebanistería, etc., etc. Tratase de productos de fabricación nacional, muchos de los cuales—tanto es la fama de que gozan—cuentan con un amplio mercado en los países extranjeros.

Merced a la Exposición Internacional de Barcelona, en cuyo seno se hallan puestas de relieve las manifestaciones más elevadas de la industria de la mayoría de países, se habrá dado ocasión para que éstos se conozcan mutuamente en dicho aspecto y, por lo que respecta al ramo de las artes industriales y aplicadas, para que se aprecie la alta valía de la producción española.

CLECASTY

El cigarrillo de superior calidad mejor elaborado

Alquilo habitación independiente, con derecho a cocina. Puerta y ventana a la calle. Informarán en la venta de la calle Los Molinos número 1 (esquina paseo Masarech).

CENTRO DE DEPENDIENTES

Concurso de carpintería para el edificio social

Se pone en conocimiento de los señores industriales que se encuentran en las debidas condiciones...

Las Bases, con los croquis y cuantos detalles son necesarios, se hallan a disposición de los interesados...

El plazo para la presentación de proposiciones termina el día 2 de octubre próximo.

Santa Cruz de Tenerife, 17 de septiembre de 1929.

El Secretario, M. Fernand.

El Presidente, Arsenio B. Delgado.

TELEGRAMAS

Madrid, 30--10'10.

Península

Futbol

Los más interesantes partidos de fútbol jugados ayer en la Península, arrojaron estos resultados:

- Madrid.-Racing 2, Athletic 2. Nacional 4, Unión 2. Barcelona.-Español 1, (hecho por Rivas) Europa 0. Barcelona 1 (hecho por Samitier) Júpiter 0. Pamplona.-Osasuna 3, Real Sociedad 1. Sevilla.-Betis 4, Malagueño 1. Ferrol.-Racing 2, Deportivo de la Coruña 0. Santander.-Racing 7, Eclipse 0. Zaragoza.-Iberia 7, Juventud 1. Patria 2, Zaragoza 1.

Carrera ciclista

Comunican de San Sebastián que se ha celebrado la carrera ciclista del 29 campeonato de España, viéndose muy animada.

Ganó la carrera Luciano Montero, guipuzcoano.

Misa pontifical en el Stadium

Manifiestan de Barcelona que en el Stadium de la Exposición se efectuó ayer una misa de pontifical, con motivo de la clausura del Congreso Misional.

Asistieron la reina doña Victoria Eugenia, las infantas; el ministro de Gobernación, señor Martínez Anido; las autoridades, 60.000 fieles y 15 prelados.

Ofició el obispo de Barcelona.

El obispo de Tarifa (Bolivia) pronunció una plática.

A las cinco de la tarde salió un cortejo histórico misional, el cual recorrió varias calles.

En el cortejo figuraban numerosas carrozas, representando imágenes y escenas de las misiones.

El desfile fué presenciado en las calles por enorme gentío.

Madrid, 30--10'10.

Embarque de pasajeros y mercancías

La Gaceta publica las reglas reguladoras de los conciertos entre el ministerio de Hacienda y las empresas dueñas de embarcaciones que se dediquen a la conducción de viajeros y mercancías por vías fluviales.

Los plátanos en Yugoslavia

El ministro de Yugoslavia en esta corte ha declarado que el nuevo tratado comercial con España, además de darle a ésta el trato de nación más favorecida, concede tarifas especiales que beneficiarán el envío de plátanos, corcho y otros productos agrícolas españoles a su país.

Buques que van a ser reformados

Expresan de Mahón que el ministro de Marina, Sr. García de los Reyes visitó aquella base naval, a la cual prometió dotar de modernos medios de eficacia.

De madrugada reembarcó el ministro.

Se sabe que los acorazados "Alfonso XIII" y "Jaime I" serán reformados para que puedan utilizar combustibles líquidos.

rán reformados para que puedan utilizar combustibles líquidos.

La transformación se calcula que costará 20 millones de pesetas.

Detección de "vendedores" de plazas de maestras

Dicen de Vigo han sido procesados tres individuos que fueron detenidos por vender plazas del Magisterio.

Uno de los detenidos, llamado José Samper, actuaba como director de la agencia.

En Madrid existen bastantes maestras que anticiparon cantidades para un cargo.

Guardacostas, averiado

Manifiestan de Cádiz que al noroeste de Tánger se averió el guardacostas español "Uadkert", el cual demandó auxilio.

En su socorro acudió el vapor francés "Mont Viso", el cual lo remolca a Gibraltar.

PERPEN

La edición de hoy

Una avería en el motor que mueve la máquina en que se imprime este diario, sufrida en el mismo momento en que se comenzaba la tirada de esta edición, y que no ha sido posible reparar, nos obliga para no dejar a nuestros lectores sin el número de hoy a servirles solamente una hoja o sea la mitad de nuestra acostumbrada edición.

Rogamos a nuestros abonados nos dispensen esta nueva falta que con ellos cometemos, ya que no ha estado en nuestras manos, el evitarla.

FUTBOL

Real Victoria, 3.-Tenerife, 2

Maldito lo que la afición ganó con el partido Real Victoria-Tenerife jugado ayer tarde en el Stadium. Maldita la conveniencia de interrumpir el curso de los días, amontonados hasta formar años, que hacía que no se enfrentaban aquellos equipos. Mejor hubiera sido dejar que los días continuaran discurriendo hasta, por lo menos, que el Tenerife pudiera alinearse en ese partido una línea ofensiva de peso, inteligenciada, rápida y eficaz ante el marco contrario.

Por que ayer alineó el Tenerife, frente a un rival tan diestro como el Real Victoria, una delantera combinada a última hora, capturando a sus elementos casi en la misma pista, momentos antes de iniciarse la lucha. Y así salió ello.

Así puede decirse que el cuadro tinerfeño posaba dos partes; una buena, compuesta de medios y zagueros, y otra débil: los delanteros. Y las dos se batían por su cuenta y riesgo, casi sin ligazón, entre ambas. No obstante, en el primer tiempo los interiores anduvieron activos y sostuvieron la unidad del equipo, descendiendo a ayudar a los medios y a acopiar el juego para darle eficacia; pero en el segundo, entre medios y delanteros se "rompió las hostilidades", ya por agotamiento, ya por desmoralización o desgana, y cada cual se mantuvo casi apartado del otro, actuando con independencia.

Diremos que la línea medular del Tenerife actuó bien defendiendo; contuvo con energía a los contrarios, para quienes fué un hueso duro de pelar. Pero dando juego a su ataque no estuvo a igual altura. Pasó muy fuerte, sin mucha precisión, esforzando demasiado al ataque—casi todo de talla reducida—, con un sostenido juego alto y largo capaz de anular al más vigoroso y tallado at-

leta. Así pudo ser factible que medios y zaga realistas recogieron más pelotas de los medios nuestros, que los delanteros de éstos. Esto dió margen a que abundara el peloteo y a que, en general, el partido fuese mediocre.

En el ataque del Tenerife solamente García II dió la nota de pujanza; combatividad y decisión necesarias en todo delantero que aspire a que el triunfo sea para sus colores.

Del Real Victoria diremos que no es ya el equipo de personalidad bien definida de años anteriores; de aquel once de juego rápido, raso y afiligranado, ya queda muy poco. Ayer, lo mismo que su rival, jugó por alto, abusó del peloteo y se empicó con dureza. En el segundo tiempo, es que se impuso al Tenerife, sobre todo en el cuarto de hora final.

En el primer tiempo no hubo dominio de nadie, pues lo mismo se jugó en un campo como en otro.

Al Real Victoria, lo mismo que al Tenerife, le faltaron algunos elementos de valía—al forastero Ortiz, y al nuestro, Semán—; y estas ausencias ya le restaron alicientes al partido.

El fin; un partido mediocre más en el que nada nuevo ni notable se vió.

Y ahora digamos cómo fueron marcados los tantos: Pase alto y adelantado de Espinosa a García II, quien en la misma forma entrega el balón a Cabrera, que empuja un tiro alto que da en el larguero y va a la red victorista. Primer tanto del Tenerife.

Los cuernos al Tenerife. Corner al Real Victoria.

Pase adelantado de Alamo a su extremo izquierdo, que se cueca y marca para el Real Victoria el tanto del primer empate, de un tiro raso y no muy fuerte, con salida inútil del portero.

Centro de Cayol cogiendo la pelota Luque, que chuta raso. La pelota pasa por los pies del portero realista y de dos delanteros del Tenerife y todos fallan. Por fin entra solita en la malla, entrándola más García II. Segundo tanto del Tenerife.

Penalty al Real Victoria, por empujón que evita un tanto impropinable al Tenerife. Espinosa tira el castigo a las manos del portero realista y la pelota va a corner.

El árbitro expulsa a un medio contrario por insolentarse.

Al minuto de haber comenzado el segundo tiempo, marca el Real Victoria, con un tiro raso de su extremo derecho, el tanto del empate.

Corner a los realistas. Minutos antes de terminar el partido, Alamo, de un tiro raso, obtiene el tercer tanto, el del triunfo para el Real Victoria.

Iberia, 3. Real Hespérides, 2. Ante escasesima concurrencia y en encuentro amistoso, se disputaron ayer en La Laguna los equipos Iberia y Hespérides, una de esas copas que espontánea y generosamente, viene ofreciendo el amigo Peraza.

A las órdenes de Graciliano Luis, se alinearon los equipos, notándose en ambos, la falta de algunos titulares.

El primer tiempo fué de dominio alterno sin que ninguno de los dos equipos llegara a coordinar sus jugadas ni definir una característica de juego, notándose algo más de eficacia en el club local, que obtiene su primer tanto de un magnífico cabezazo de Rojas después de una brillante jugada, Aquilino-Larita.

En el segundo tiempo, comienza el Hespérides a jugar con mucha foga y logra el empate al deshacer Barreto de un punterazo, una melec ante el marco iberista.

A partir de este gol, inicia el Iberia un juego reposado de pases cortos, ocupando Chicote—que se siente algo lesionado—el puesto de extremo izquierdo y Larita cubre el eje del ataque, sucediéndose los acosos a la puerta hesperidista, llegando el desempate de un magnífico shut de Larita sobre la carrera, que a Barreto no le da tiempo ni a intentar detener el balón. Continúa dominando el Iberia, cuyos medios y delanteros, juegan a la mejor maravilla; y Ladeveze, que ha jugado muy bien toda la tarde, lanza un tiro cruzado que llega a la red.

Faltando dos minutos para terminar el encuentro, una escurrida de Barreto, da por final un segundo tanto para su equipo, quedando complacidos los chicos iberistas de la consecuencia de sus compañeros de La Laguna.

El árbitro Graciliano Luis, imparcial y acertado.

Hoy se extravió en la vía pública en calles céntricas un reloj-pulsera de oro, con cadena.

A quien lo entregue esta Redacción se le agradecerá vivamente y se le gratificará.

Mañana a las seis de la tarde, se verificará en el Circo de Bellas Artes la apertura del curso 1929-30 de la academia de Música, para cuyo acto hemos sido invitados.

NOTICIAS

Mañana a las seis de la tarde, se verificará en el Circo de Bellas Artes la apertura del curso 1929-30 de la academia de Música, para cuyo acto hemos sido invitados.

COMPANIA TRASMEDITERRANEA

Servicio del mes de Septiembre de 1929

Table with columns: Nombre del vapor, Día y hora de salida, Destino. Lists ship names like Plus Ultra, Infa. Beatriz, Escolano, Isla G. Cnria, I. Cristina, Teide, Romeu, Isla Tenerife, Plus. Ultra and their destinations.

El vapor PLUS ULTRA admite fruta en conocimiento directo a los puertos del Norte de España, trasbordada en Cádiz.

Estos vapores admiten pasajeros en primera, segunda y tercera clase para todos los puertos de su itinerario, despachándose los billetes la víspera de su salida.

Para mayor facilidad de los señores viajeros, en nuestra Agencia pueden obtener también los billetes ferroviarios para cualquier lugar de Europa, haciéndose las reservas de habitaciones en los hoteles que indiquen, y avisando con 8 días de anticipación, se le tendrán preparados los kilómetros a su llegada a Cádiz.

Solamente se admitirán para embarque los despachos que se presenten antes de las 12 del día de salida y los frutos y cargas que estén sobre muelle y al costado del vapor a las 4 de la tarde para los buques que salen a las 6 de la tarde, y para los que salen a las 10 y media de la mañana los despachos deben estar presentados la víspera del día de salida, así como la carga al costado del buque.

Para tarifas de pasajes, fletes y cuantos datos se deseen, dirigirse a su agente MANUEL CRUZ, San José, número 10.

Yeoward Line

Saldas del mes de Septbre. para Liverpool

- Día 7 ALONDRA
Día 11 ARDEOLA
Día 14 AGUILA
Día 21 ALCA
Día 28 AVOCETA

Estos vapores tienen hueco disponible para frutos y reunen las mejores condiciones en sus ollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en primera clase para LIVERPOOL.

Tarifas de fletes y otros informes pueden obtenerse de su consignatario Richard J. Yeoward, sucesor de Yeoward Brothers Marina, 43.—Teléfono número 298.

José Peña Hernández

SERVICIO MARITIMO INTERINSULAR

en especial para los puertos de la isla de Tenerife, por los buques ISORA, ADEJE, DELFIN y SAN MIGUEL. Salidas bisemanales para el Sur Salidas semanales para Garachico. Se admite carga todos los dias laborables.

Oficinas: MUELLE PRINCIPAL. Dirección telegráfica: DELFIN. Teléfono número 684.

Servicio Frutero de la LINEA PINILLOS

Servicio rápido y quincenal con nuevos buques a motor EXCLUSIVAMENTE FRUTEROS

Canarias-Península-Marsella-Génova.

Servicio del mes de Octubre de 1929

Para Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

Miércoles 9 Motor-correo EBRO

Miércoles 23 Motor-correo SIL

NOTAS.—No se expedirán órdenes de embarque sin que previamente se hayan presentado los despachos de embarque en la casa Consignataria hasta las cuatro de la tarde del día de salida.

En los viajes de retorno, hacen estos buques las escalas de Génova, Marsella, Barcelona, Valencia, Cádiz y Casablanca, para tomar la carga que se presente para este puerto. Para la carga de Sevilla dispone la Compañía de un excelente buque que hace el servicio a Cádiz diariamente sin interrupción alguna.

Las frutas que estos buques conduzcan para Lyon o cualquiera otra plaza del interior de Francia y Suiza se trasbordará directamente del vapor al vagón el mismo día de su llegada a Marsella, in caso las mercancías cuyo despacho de aduanas debe efectuarse en Marsella.

Antonio Ledesma, Agente.— Oficinas, Candelaria, 23.

Compañía de Vapores Correos Interinsulares

SERVICIO FIJO REGULAR ENTRE LOS PUERTOS DE CANARIAS

VAPORES EN SERVICIO

León y Castillo 1.465 tons. Gomera-Hierro 800 tons.

Otera y Clavijo 1.465 tons. Fuerteventura 800 tons.

La Palma 1.465 tons. Lanzarote 800 tons.

ITINERARIOS

SALIDAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Para Las Palmas, Fuerteventura y Lanzarote.—Todos los sábados y miércoles y el jueves de cada dos semanas.

Para Palma, Gomera y Hierro.—Los domingos y miércoles.

Para Sur de Tenerife y Gomera.—Los martes.

Para Norte de Tenerife y Palma.—Los sábados de cada dos semanas.

Para Las Palmas, Cabo Juby, Río de Oro y La Agüera.—Los jueves de cada dos semanas.

Comunicaciones directas entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

Salidas de Santa Cruz de Tenerife.—Lunes, miércoles, jueves, viernes, sábados y domingos a las 12 de la noche, y también los miércoles a las 11 de la mañana.

Salidas de Las Palmas.—Lunes, martes, miércoles, jueves, sábados y domingos a las 12 de la noche y también los miércoles a las 12 de la mañana.

OFICINAS: Eduardo Cobán, número 1.

Lechería Las Mercedes

Reparto a domicilio en botellas de cristal precintadas, conforme a las disposiciones sanitarias.

Despacho: Plaza de la Paz, número 2 Mercado número 1. Calle de Santiago, número 50. Teléfono 272.

Casas Baratas

Militar

Destino

Se ha destinado al capitán médico ascendido de la Comandancia de Melilla a la asistencia del personal de la Plana Mayor de la Capitanía general de Canarias y del Gobierno militar de Tenerife.

Los nombramientos civiles

El Diario Oficial del Ministerio del Ejército, publica una real orden disponiendo que las clases de tropa que obtengan nombramientos del ministerio de la Gobernación, correspondientes a interventores de fondos, de las Diputaciones provinciales, o de los Ayuntamientos, quedarán en situación de supernumerarios.

La representación en los actos oficiales

Se ha dispuesto que cuando en los actos oficiales no haya asistido el gobernador civil de la provincia respectiva y esté presente el gobernador militar, ocupará la presidencia de aquellos actos este último, en lugar de que lo haga un representante de la autoridad gubernativa.

El ascenso de los capitanes

El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica una disposición relativa al ascenso de los capitanes, que establece lo siguiente:

Primero. A partir del día 1 de mayo de 1930 no ascenderán al empleo de comandante ningún capitán de Estado Mayor, Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros e Intendencia ni capitán médico que no haya, por lo menos, alcanzado la calificación de «suficiente» en un curso de preparación para el ascenso.

Segundo. Los que por enfermedad justificada, a juicio de sus jefes, no asistan al curso a que hubieran sido convocados quedarán suspendidos de clasificación, siendo eliminados del ascenso aquellos que, debido a la misma causa de enfermedad, no pudieran seguir el curso en alguno de los dos años siguientes.

Tercero. Los capitanes que en el curso a que sean llamados obtengan la calificación de «apagado» quedarán también suspendidos de clasificación, siendo privados definitivamente del ascenso si en el curso siguiente o en su defecto en el subsiguiente no son calificados, cuando menos, de «suficiente».

Cuarto. Los capitanes que voluntariamente manifiesten su deseo de no asistir a los referidos cursos se entiende que renuncian al ascenso.

Sociedad Cooperativa de Construcción de Casas Baratas

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Por acuerdo de la Junta Administrativa de esta Sociedad se abre un concurso por un plazo que terminará el día de octubre próximo, para la admisión de proposiciones con objeto de construir diez y ocho casas en los solares de su propiedad del barrio de Salamanca chica.

Los proyectos de las casas, pliego de condiciones y presupuestos estarán de manifiesto en el domicilio del señor arquitecto de la Cooperativa, don Pelayo López y Martín Romero, sito en la plaza de Weyler, número 2, donde se facilitarán además cuantos datos se pidan.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado y lacrado, firmado por el concursante, en el que se hará constar el precio y demás condiciones en que se compromete a ejecutar las obras.

Santa Cruz de Tenerife, 19 de Septiembre de 1929.—El Secretario Rafael González.—V. B. El Presidente, Emilio López.

CLEGGASTY

El cigarrillo ideal de todo fumador de buen gusto

El cigarrillo ideal de todo fumador de buen gusto

El cigarrillo ideal de todo fumador de buen gusto